

Kinder- und Jugendfachstelle ToKJO



ToKJO

Trägerverein offene
Kinder- und Jugendarbeit
Oberraargau

Die Kinderanimation der Kinder- und Jugendfachstelle ToKJO organisiert auch in diesem Jahr wieder das vorweihnachtliche Highlight «Kerzenziehen im Kulturstall», welches vom 20. November bis zum 9. Dezember stattfindet. Die regionale Kinder- & Jugendfachstelle ToKJO öffnet die Türen des Kulturstalls für alle kleinen und großen Besucherinnen und Besucher und lädt damit dazu ein, sich auf die bevorstehende Winterzeit einzustimmen.

Vom 20. November bis zum 9. Dezember 2023 findet im idyllischen Kulturstall, der sich gleich zwischen der Langete und der alten Mühle am Mühleweg 19 in Langenthal befindet, das beliebte Kerzenziehen statt. Besuchende der vergangenen Durchführungen schätzen die wunderbare Gelegenheit für Familien, Freunde und Gruppen, gemeinsam kreative Stunden zu verbringen und einzigartige Kerzen für die festliche Dekoration zu gestalten. Unter der Leitung von Sebastian Trachsel, der das Projekt zum ersten Mal organisiert und einige Neuerungen geplant hat, können die Teilnehmenden mit Unterstützung von freiwilligen Helfenden und ToKJO Mitarbeitenden ihrer Fantasie freien Lauf lassen und ihre individuellen Kunstwerke erschaffen.

«Am Morgen erwarten wir jeweils Schulklassen oder Kindergärten, die sich dafür ein Zeitfenster reservieren können», sagt Sebastian Trachsel. Am Nachmittag wird dann jeweils der Raum für die Öffentlichkeit geöffnet sein. Ob traditionell oder modern, bunt und schrill, mit Farbwachs oder schlicht und elegant mit Bienenwachs - der Kreativität sind keine Grenzen gesetzt.

Damit der Duft von Paraffin nicht zu stark die winterliche Stimmung durchbricht, soll in der diesjährigen Durchführung neu eine Kaffee- und Tee-Ecke arrangiert werden. Man merkt: je tiefer die Temperaturen sinken, desto mehr steigt die Vorfreude auf das Kerzenziehen bei ToKJO.

Fachbereich Jugend

Jugendarbeit im «Double A» in Aarwangen – Ein Ort für alle

Seit einiger Zeit ist der Jugendtreff Double A für Jugendliche aus Aarwangen und Umgebung offen und wird gut besucht. Wir freuen uns, dass dieser Raum zu einem beliebten Treffpunkt für die Jugendlichen zwischen 12 und 20 Jahren geworden ist.

Der Jugendraum bietet den Jugendlichen die Möglichkeit, sich in einer angenehmen Atmosphäre zu treffen, gemeinsam Zeit zu verbringen und sich auszutauschen. Sie gestalten den Treff mit, kochen zusammen oder verbringen ihre Zeit mit diversen Spielen. Auch zum Musikhören und sich austoben bietet der Jugendtreff viele Möglichkeiten.

Neben den regelmässigen Öffnungszeiten am Mittwochnachmittag und Freitagabend sind wir auch aufsuchend unterwegs. Wir möchten in die Lebenswelt der Jugendlichen eintauchen, um sie möglichst gut abzuholen. Wir organisieren verschiedene Event-Projekte, die den Interessen der Jugendlichen entsprechen. Dabei legen wir grossen Wert auf die Partizipationsmöglichkeiten und die kreativen Ideen der Jugendlichen. Wie zum Beispiel ein Turnier bei der Street Soccer Anlage in Aarwangen, Bannwil oder Schwarzhäusern.

Ein weiterer wichtiger Aspekt unserer Jugendarbeit ist die Unterstützung und Begleitung der Jugendlichen in schwierigen Lebenssituationen. Wir bieten ihnen ein vertrauensvolles Umfeld, in dem sie über ihre Probleme sprechen können. Gemeinsam suchen wir nach Lösungen und unterstützen sie in den weiteren Schritten der Triage. Dabei arbeiten wir eng mit anderen sozialen Einrichtungen und Institutionen zusammen, um den Jugendlichen ein umfassendes Netzwerk an Unterstützungsmöglichkeiten bieten zu können.

Wir sind bemüht, den Jugendlichen einen geschützten Raum zu bieten, damit sie sich entfalten und ihre Stärken entwickeln können.